

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española un mes. 1'50 Ptas.
En el extranjero, un semestre 12'00

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINION

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo San Francisco, 30

Dirigese toda la correspondencia literaria al Director, á la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco, 30, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos.

NÚMERO SUELTO: 10 céntimos

Santa Cruz de Tenerife, Jueves 6 de Agosto de 1914.

NÚMERO ATRASADO: 15 céntimos

EL CONFLICTO EUROPEO

NOTICIAS DEL CORREO

(Continuación)

Ambiciones de la Triple

Ya hemos visto qué razones explican la vitalidad de la Triple. ¿Cuáles son sus ambiciones?

Nada hace suponer que Alemania tenga ambiciones de expansión territorial en Europa. Si las tuviera serían á expensas de Austria.

Tiene, sí, como lo ha demostrado, ambiciones coloniales, que pueden dar lugar á graves complicaciones europeas, como se recordará hace poco ocurrió con la cuestión de Agadir.

Tiene, igualmente, esperanzas económicas, justificadas por el éxito y mantenidas por el constante aumento de población, que la da una expansión á veces molesta para sus vecinos, y tiene, por fin, un concepto general del mundo, que es para la paz un peligro permanente.

No es que digamos con esto que Alemania no es pacífica, no; muchas veces ha probado que lo es; pero se cambia tan fácilmente de opinión en cuestiones internacionales!

Austria-Hungría parece hasta ahora que no ambiciona ninguna extensión de sus fronteras. ¿Es esto completamente exacto? ¿No la hemos visto soñar con Salónica? ¿No tiene siempre fijo el pensamiento en Albania? El primero de estos sueños es irrealizable; pero el segundo está dentro de la realidad.

La Monarquía austro-húngara aparece en Europa como un factor de equilibrio, según vemos ahora prácticamente y vimos en la pasada guerra turco báltica.

Italia no siente, por ahora, grandes apetitos, puesto que digiere todavía la Tripolitania y la Cirenaica. Al poner mano en estas dos provincias turcas, se ha sentido satisfecha. En 1881, diez años después de haber conquistado la unidad, solicitó ayuda de Alemania para poner el pie en la otra orilla del Mediterráneo. Alemania se la negó entonces, y hasta más de treinta años después no ha podido conseguir su objeto.

La amistad con Francia le ha hecho más fácil esta empresa, y aunque esta amistad no basta á destruir el valor militar de la Triple alianza, todo hace esperar que ante un conflicto, Italia jugará un papel pacificador. En el Adriático habría de serla muy duro unir su flota á la de Austria.

La Triple «entente»

Es el otro pilar del equilibrio europeo, y su estructura no es tan sencilla como la Triple alianza, estando constituida por una alianza de dos inteligencias, resultando de ella que si el objeto de los contratantes es uno, sus medios son diversos.

Base de esta combinación fué la alianza franco-rusa de 1891, que tuvo como objetivo reaccionar contra el instrumento de supremacía que constituía la Triple alianza, y contra la dominación alemana, restableciendo el equilibrio europeo.

Francia era la vencedora del tratado de Francfort, que le había arrancado dos provincias. Rusia era la vencedora del Congreso de Berlín, que había despojado á los eslavos de la mayor parte de las conquistas realizadas por los rusos, introduciendo á Austria-Hungría en los Balcanes. Era, pues, natural que los dos vencidos se unieran.

Su alianza no tuvo en su origen más finalidad que asegurar en Europa una igualdad de fuerzas que haga habitable la paz. Los recientes incidentes del Oriente y Occidente de Europa en los Balcanes y en Marruecos, han confirmado este carácter. Tal vez ahora veamos la demostración de su verdadera finalidad.

Abundando en este mismo pensamiento, en 1904 y en 1907, Inglaterra, sin comprometerse en alianza, firmó con Francia y Rusia los acuerdos origen de la Triple entente. Estos acuerdos han tenido dos objetos: liquidar los conflictos locales y preparar una soli-

dadidad general de sus políticas, objetos que se han conseguido.

Desos de la «entente»

Lo mismo que en la Triple alianza, existen en la Triple entente miras comunes y particulares á cada uno de los contratantes.

Francia, con la alianza rusa, rompió el círculo de soledad en que Bismark la había encerrado. Con las inteligencias inglesa, italiana y española se ha restaurado el equilibrio que había destruido en 1871 la hegemonía alemana.

Rusia, en el transcurso de diez años, ha pasado por varias amarguras. La imprudencia de su política asiática de 1902 la ha hecho sufrir serios descabros, sobre los que ha meditado, retrotrayendo á Europa toda su atención y sus fuerzas. Sobre la base de su inteligencia con Inglaterra y con el Japón, no tiene que temer que Persia y la Mongolia sean para ella motivo de graves complicaciones. Su política en Asia ha de ser meramente conservadora.

En Europa, los sucesos de los Balcanes y el triunfo de los eslavos han borrado en gran parte la amargura que sentía Rusia desde el Congreso de Berlín.

La Gran Bretaña ha sido acusada muchas veces de querer dar el golpe de muerte á la marina alemana.

En realidad está ocupada en importantes reformas de índole interior.

Los efectivos

Militarmente, la Triple entente no puede ser apreciada de manera tan sencilla como la Triple Alianza.

Únicamente Francia y Rusia están unidas por compromisos permanentes. Como consecuencia de ellos, podrían poner en línea, en caso de guerra, dos ejércitos, que en pie de paz cuentan con 1.700.000 hombres, y dos flotas que representan 1.420.000 toneladas. Dada la enormidad, del Imperio ruso y la necesidad que tiene de guardar su frontera china, su frontera persa y su frontera turca, al mismo tiempo que sus fronteras de Europa, es lógico pensar que si opusieran una guerra las tres potencias de la Triple alianza, á las dos de la Triple alianza, las primeras tendrían la ventaja efectiva del número en el primer choque que preparan muy especialmente los Ejércitos modernos. Igualmente sucedería en el mar.

Si Inglaterra — que no tiene compromisos permanentes ni con Francia ni con Rusia — entrara en línea, la Triple entente llevaría ventaja numérica á la Triple alianza, lo mismo en tierra que en el mar. Las cifras entonces serían las siguientes:

Triple alianza

Efectivos de paz, 1.141.000 hombres; tonelaje, 1.491.000 toneladas.

Triple entente

Efectivos de paz, 2.000.000 de hombres; tonelaje, 3.023.000 toneladas.

Sin embargo, todavía sería preciso tener en cuenta la imposibilidad en que se encontraría Rusia de poner en Europa la totalidad de sus fuerzas, y la dificultad que experimentaría Inglaterra para desembarcar en el continente un cuerpo expedicionario importante. Las cifras teóricas que anteceden quedarían sensiblemente reducidas.

De todos estos datos, parece deducirse que una conflagración europea es casi imposible, dada la magnitud de los factores que entrarían en juego.

Y como pronto hemos de verlo, ¿para qué emitir juicios?

¿La situación financiera?

¿Cuál es la de las grandes potencias que nos ocupan? La de Austria no era muy boyante hasta hace poco, según leímos en una revista que de ella se ocupaba extensamente, y de la que vamos á tomar algunos datos. Las reservas de sus Bancos nacionales, que eran de 1.383 millones, bajaron el año anterior más de un centenar de millones. Sus Cajas de Ahorros, estaban exahustadas hasta el extremo de que Hungría

tuvo que hacer un empréstito en Nueva York.

Según los financieros, Alemania no se encuentra en actitud de poderle prestar un auxilio monetario eficaz. Sus reservas en oro habrán bajado igualmente que el encaje oro.

Por último, Italia, después de su campaña en Tripoli, no tiene disponibilidades monetarias para distraer una sola lira, en ayudas monetarias á otro país.

La situación financiera de la Triple alianza no resulta, pues, muy boyante. En cambio, al decir de los técnicos, la de la Triple entente es, monetariamente, superior.

Comparando las cifras de lo que pudiéramos llamar los tesoros de guerra de las grandes potencias, que tiene tanta importancia como los contingentes armados, resulta, al decir de los técnicos, lo siguiente:

Triple Alianza.—Alemania, 929 millones de francos.

Austria-Hungría, 1.277 millones.

Italia, 1.387 millones.

Total, 3.593 millones.

Triple entente.—Rusia, 3.681 millones de francos.

Inglaterra, 921 millones.

Francia, 3.216 millones.

Total, 7.818 millones de francos.

La diferencia en favor de la entente es de 4.225 millones, y da á ésta una superioridad considerable, como se ve. Mas el oro que forma la reserva de los Bancos no es todo el oro en circulación. La Triple alianza dispone en la circulación de las siguientes sumas:

Alemania, 5.222 millones de francos.

Austria, 1.515 millones.

Italia, 1.291 millones.

Total, 8.028 millones de francos.

Triple entente.—Rusia, 2.586 millones de francos.

Inglaterra, 2.822 millones.

Francia, 4.832 millones.

Total, 12.941 millones de francos.

Diferencia en favor de la Triple entente, 4.212 millones de francos. No obstante ser mayor la circulación real en Alemania, el oro de que los Estados pueden disponer, que es solo el oro que forman el encaje de los francos, la superioridad de la Triple entente es manifiesta.

El dinero y los armamentos

Ya que estamos barajando millones, ¿no le parece curioso al lector saber lo que vienen gastando en sus armamentos las grandes potencias que nos ocupan?

Tomaremos como tipo las estadísticas correspondientes al trienio 1910, 1911 y 1912, debiendo advertir que hacemos esto porque no son conocidos aún oficialmente los gastos militares del año anterior. En todas partes cuentan habas y la realidad supera siempre á los gastos presupuestados. En las demás naciones, como en España, los créditos extraordinarios son partidas no despreciables y superan á todos cálculos.

En 1910 entre las seis grandes potencias absorbieron la respetable suma de 7.562 millones de francos y un pico muy respetable.

De esta cifra, Rusia invirtió 1843 millones de francos, de los que fueron para el Ejército 1.519, y para la Armada 324.

Alemania, 1.686 millones (1.008 para el Ejército y 677 para la Armada).

Inglaterra, 1.576 millones (680 para el Ejército y 895 para la Marina.)

Francia, 1.247 millones (872 para el Ejército y 375 para la Marina).

Austria-Hungría, 657 millones.

Y, por último Italia, 550 millones.

Para sus Ejércitos respectivos, éstas últimas naciones; amén en todas de unos regulares picos que para no cansar al lector omitimos.

Prescindiremos de las parciales correspondientes á 1911 y 1912. Sólo diremos que en 1912 la suma de los gastos militares presupuestados por dichas naciones dió un total de 7.791 millones

de francos, y que, reunido lo gastado en esos tres años, según las estadísticas de referencia, ascendieron lo consagrado á sus Ejércitos y Marina á la respetable suma de «veintidós mil millones y medio de francos!»

Hay que agregar á esto los gastos en Italia de la campaña de Trípoli, y en Austria-Hungría lo que le supuso la movilización de sus tropas sobre la frontera de Galitzia y Serbia ante el conflicto báltico.

Asusta esta fiebre de millones, que aumenta constantemente y que nadie puede prever hasta dónde llegará. Asusta, y sirve á los antimilitaristas para bellas eleubraciones en contra de los armamentos, de los Ejércitos y de cuanto huele á marciales aprestos. Pero el caso es que las naciones gastan más cada día, pareciendo de ello deducirse debíamos ir camino de la bancarrota, siendo todo lo contrario. Y es que el dinero se hizo redondo para que rodase.

La Bolsa y la Guerra

La Junta Sindical de la Bolsa de Madrid ha fijado hoy 30 de Julio, en sitio muy visible un aviso, en el que dice que, según el presidente del Consejo de ministros, las noticias que se tienen hoy no modifican en nada las de ayer, no habiendo motivo para mayor inquietud.

La Bolsa, después de leer esto, y sin querer asustarse, cotizó el Interior al próximo á 76,75, es decir, un entero diez céntimos más bajo que ayer.

Luego oscila entre 76,60 y 76,50, para cerrar oficialmente á este precio. A fin de mes se hace á 76,40 contra 77,75 ayer.

El Contado se inscribe á 76 por 100 en lugar de 77,75.

Los Amortizables continúan bajando. Del grupo ferroviario, los Nortes clausuran á 365 y los Alicante á 365 contra 375 y 378, respectivamente. También se hicieron á 350.

Los francos y libras quedan, los primeros, á 3,50, y las segundas, 25,95, en vez de 3,20 y de 25,60.

La impresión de hoy es tan pesimista ó más que ayer, contribuyendo á ello la noticia de haber sido cerradas algunas otras Bolsas.

La de Barcelona continúa en el mismo estado, es decir, cerrada por completo para las operaciones á plazo, y como las pocas que puedan realizar al contado no interesan á Madrid, de aquí que nuestro mercado obre por cuenta propia.

De París se han recibido algunos cambios pero como éstos no difieren de los referidos ayer, de aquí que no se les conceda importancia, pues no se creen.

Hace algunos días pedíamos á la Junta Sindical que tomara medidas; una de las más oportunas hubiera sido cerrar la Bolsa, pues cerradas las más principales de Europa, todas ya si se quiere, el permanecer abierta la de Madrid no conduce á nada. es decir, si, sirve para que el desastre sea mayor, para que las quiebras se cuenten por docenas.

La Bolsa de París aplaza su liquidación hasta Agosto; las demás hacen lo mismo; la situación se agrava por momentos, y á la Junta Sindical de nuestra Bolsa no se le ocurre otra cosa que publicar un aviso, para que se sonría el público, pues los hechos demuestran todo lo contrario de lo que el aviso dice.

Hoy, y ante el pánico tan enorme de la Bolsa, debió cerrarse ésta; no se hizo, pues, bien, los mismos agentes tocarán las consecuencias, y si no, dentro de unos días lo veremos.

Hay quiénes dicen que se pagan caros.

España neutral

La Gaceta del día 30, publica la siguiente orden del ministro de Estado:

«Existente, por desgracia, el estado de guerra entre Austria-Hungría y Serbia, según comunicó por telégrafo el embajador de España en Viena, el Gobierno de S. M. se cree en el deber de

ordenar la más estricta neutralidad á los súbditos españoles, con arreglo á las leyes vigentes y á los principios del derecho público internacional.

En su consecuencia, hace saber que los españoles residentes en España ó en el extranjero, que ejercieren cualquier acto hostil que pueda considerarse contrario á la más perfecta neutralidad, perderán el derecho á la protección del Gobierno de S. M. y sufrirán las consecuencias de las medidas que adopten los beligerantes, sin perjuicio de las penas en que incurrieren, con arreglo á las leyes de España.

Serán igualmente castigados, conforme al artículo 150 del Código Penal, los agentes nacionales ó extranjeros que verificasen ó promovieren en territorio español el reclutamiento de soldados para cualquiera de los ejércitos ó escuadras beligerantes.»

De la guerra

Salpicaduras

Por lo general, siempre podemos prevenir las consecuencias de cualquier conflicto, cuando éste se presenta con caracteres no alarmantes y de antemano conocemos que su duración ha de ser corta, y de escasa importancia sus efectos.

Si una población se halla amenazada de una crisis por escasez de primeras materias, de artículos de urgente necesidad, etc., etc., pueden tomarse enérgicas medidas para prevenirlo ó impedirlo, haciéndolos llevar de otra población cercana. Y también, si en una nación faltasen subsistencias, se acudiría á otra ú otras, que evitasen la escasez.

Pero cuando las grandes potencias, que surten al mundo entero, que son hoy día los mercados universales y que nos envían los productos que en nuestro país no existen, se niegan á seguir traficando porque les llama la atención «algo que tienen que cuidar con urgencia» y cierran las puertas de sus grandes mercados á la libre exportación, nace en nosotros una crisis horrorosa que no podemos prevenir ni remediar, que nos amenaza con gestos traidores y ruines y que nos cierra el paso en todo y para todo, entristeciendo, inevitablemente, nuestro espíritu.

Esto es lo que pasará y ha comenzado ya á pasar con el maldito conflicto europeo, que día tras día se agrava más y más hasta tomar los verdaderos signos de la anunciada conflagración.

Todos sufriremos, con más ó menos paciencia, el peso horrible del gigante amenazador. Todos, comercios é industrias, artes y oficios, se convertirán al unísono en insignificantes eslabones, que se darán las manos en esta cadena de la vida. Todos, en fin, sufriremos pesadillas desagradables, consecuencias funestas, que ya han comenzado á sentirse en la clase obrera.

La vida en esta Capital se hace difícil. Hoy, el comerciante, aumenta el precio de las harinas; mañana, el industrial le imitará, acrecentando el importe del pan. Hoy, los comerciantes al por mayor elevan el

precio á todos sus artículos; mañana, estos mismos artículos, vendidos al detall por otros, sufrirán el odioso aumento que les evita la pérdida del lucro cotidiano.

Así seguiremos, sin saber hasta dónde ni hasta cuándo. Hoy deploramos el malestar de la clase proletaria, que es la primera perjudicada y, si la desgraciada situación sigue acentuándose, iremos deplorando, día tras días, la inevitable desazón de las clases más pudientes.

DEL DIA

La sesión que celebró ayer tarde el Excmo. Ayuntamiento y en la cual figuraba una importante proposición de la minoría republicana y otras de varios concejales, entre ellas una de nuestro estimado amigo don Angel Crosa, no fué presidida por Alcalde Sr. Yanes Perdomo. Por este hecho, y por haberse ausentado de la población durante todo el día, abandonando su misión en momentos tan difíciles en los cuales tiene mucho que hacer el representante del pueblo, fueron generales las censuras que se hacían en toda la ciudad al Sr. Yanes Perdomo, que, según su pimos, se pasó el día en alegre banqueteo. En la Laguna, con el Conde de Casa Segovia. Y en la sesión de ayer tarde, varios señores concejales tuvieron frases de censuras para el Sr. Yanes, que no parece preocuparse mucho de las circunstancias porque atravesamos, ni por las que se avecinan.

En cambio el Gabilo, aunque en forma modesta, ha tenido la iniciativa de acercarse al Sr. Gobernador civil á

ofrecerle su concurso para cuanto sea preciso proveer en los actuales momentos en que todos nos hallamos bajo el peso abrumador de una hondísima crisis.

Nuestro querido jefe, el Presidente de la Diputación provincial, D. Benito Pérez Armas, ha decidido convocar á todas las personas de representación á una reunión para constituir una Junta de Defensa que estudie y proporcione los medios de hacer menos pavoroso el conflicto planteado.

Entre los propósitos del Sr. Pérez Armas figura el de que se comience inmediatamente la ejecución de algunas obras públicas, á fin de proporcionar trabajo á los muchos obreros que han quedado sin él.

Entre esas obras públicas cree el señor Pérez Armas se debe dar preferencia á las de Roque Negro Catalanes.

También se ocupará esa Junta de Defensa que propone el Sr. Pérez Armas de estudiar el grave problema de las subsistencias, amparando los intereses del vecindario.

Los industriales que se dedican á la elaboración de pan se han reunido y acordado no subir el precio no obstante el aumento que han experimentado las harinas; pero se dice que las existencias en Plaza de tan necesario artículo sólo durarán unos veinte días. Merecen los plácemes públicos la actitud en que se han colocado los fabricantes de pan.

En la Capitania general se han reunido los jefes de los distintos cuerpos de la guarnición para estudiar también los medios de aprovisionar con regularidad á las tropas.

Rechazados

Los austriacos han sido rechazados por los serbios en el rio Jane, con sensibles pérdidas.

Un vapor

A Cádiz ha llegado el vapor austriaco «Kuralg»

Madrid, 5-19'10. (URGENTE).

El Rey

Ha regresado á Madrid S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Consejo

Se celebró el anunciado Consejo de ministros en Palacio.

D. Alfonso firmó el Decreto autorizándolo al Banco para el aumento de la circulación fiduciaria.

El rey permanecerá en Madrid.

Sensacional

En esta Corte ha causado enorme sensación una noticia que acaba de recibirse, participando que en aguas de Canarias ha habido un combate con un crucero inglés, el cual echó á pique á un buque alemán y apresó á otro.

Derrota é invasión

Los alemanes derrotados en Longwy invadieron Holanda.

En la Alsacia

Recíbense despachos del extranjero dando cuenta de que los alemanes, fusilaron 17 alsacianos, y diezmaron la población.

Espías

En Argenteuil, los franceses detuvieron á setenta espías alemanes, habiendo sido fusilados muchos de ellos.

Gobierno

Dicen de Londres que se constituirá un Gobierno nacional.

Bombardeo

Los alemanes bombardean á Lieja, atacándola un cuerpo de Ejército fuerte de cien mil hombres.

Madrid, 5-19'40.

(URGENTE)

De los Diputados

Los representantes en Cortes por Canarias, en reunión celebrada al efecto, acordaron pedir al Gobierno gestione cerca del de la Argentina que no se suspenda la exportación de subsistencias á Canarias; y para el caso de que aquella República suspenda, se autorice la exportación desde la Península, libre de derechos.

Además pedirán que se rebaje en un 50 por 100 la tarifa de transportes para los frutos.

Solicitarán asimismo que se realicen obras públicas para evitar la crisis de la clase obrera, como igualmente que se envíen á Canarias buques de guerra.

Trust Periodístico.

GUARDIA CIVIL

AGRESION

La guardia civil del Puerto Cabras ha puesto á disposición de las autoridades de policía á Ignacio Jorge Núñez, por agredir con un cuchillo á Francisco Fuertes, quien afortunadamente resultó solamente con contusiones de poca gravedad.

RECLAMADO

La del puesto de Arucas ha capturado á Francisco Gonzalez Batista (a) «El Rey de los Campos», que se hallaba reclamado por el Juez de Instrucción de Las Palmas.

VAPORES DETENIDOS

Esta mañana llegaron á nuestro puerto el vapor francés «Champlain» y el alemán «Irma Woermann», los que, á causa de las órdenes recibidas, permanecerán fondeados en este puerto hasta nuevo aviso.

El primero de dichos buques procede de Rosario y se dirige á Europa, y el segundo, procedente de Hamburgo, se dirige á Las Palmas y Costa de Africa.

Observatorio meteorológico

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE
Día 6 de Agosto de 1914.
Temperatura máxima á la sombra. 24.4
Id. mínima. 19.4
Id. media. 21.9

LOS ABOGADOS,

Médicos, Farmacéuticos, Ingenieros Civiles, Ingenieros Agrónomos, Presidentes de Cámaras Agrícolas, Botánicos y otras personalidades aseguran positivamente, que el empleo del

Sulfato de Potasa

Es absolutamente indispensable en los cultivos de Plátanos, Tomates, Patatas, Trigo, Hortalizas y Arboles. Tomen de ello nota los Agricultores incrédulos.

VARELA.

Lo que ocurre

De Telégrafos

Según notamos, (y nuestro colega Diario de Tenerife, también) hace tiempo viene ocurriendo con el servicio telegráfico que se dirige a la prensa de esta Capital, algo que constituye una falta en los empleados de no sabemos qué Estación telegráfica y que, seguramente, es desconocida por los señores Jefes del Ramo.

Es el caso, que despachos depositados en Madrid á determinada hora, se reciben en esta Capital con muchas horas de posterioridad á otros telegramas que han sido depositados en la Corte después que aquellos.

No nos extrañaría esto, pues sería lógico, si los primeros fuesen «de madrugada» y los segundos no, pero cuando estamos en la certidumbre de que ambos lo son ó no lo son, se nos ocurre preguntar qué preferencia tienen los segundos sobre los primeros.

Ignoramos en qué Estación es alterado el orden riguroso con que los despachos deben ser transmitidos, pero sea cual fuere, nosotros dirigimos nuestras quejas al señor Jefe de este Centro telegráfico para que se sirva tomar cartas en el asunto y evitar que los telegrafistas sean sobornados en sus legítimas y sagradas obligaciones.

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden á obstruir el corazón y las arterias é impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Conservémos el sistema limpio de gérmenes mórbitos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la PREPARACION DE WAMPOLE y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostienen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vélez, de México, dice: «Desde hace varios años uso la Preparación de Wampole en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia ó escrofulosis, quedando muy complacido del beneficio resultado obtenido.» Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas.

plantearse, están tratados en la proposición. Sentimos que por falta de espacio no podamos dar á conocer á nuestros lectores la proposición de la minoría republicana.

A la misma hizo el Sr. Crosa, por la minoría liberal, una enmienda también muy acertada, consistente en que por el Ayuntamiento y el Alcalde se procure la organización de una Junta compuesta por las personas salientes de esta Capital, para que tomen á su cargo el remedio, en lo posible, del conflicto que se planteará en la Capital con motivo de la guerra europea; que el Ayuntamiento active las obras municipales, principalmente las de conducción de aguas «Roque Negro» y «Catalanes», haciendo éstas por administración y empleando el mayor número de obreros posible, con preferencia los vecinos de esta Capital y fijando jornales módicos con el fin de que el beneficio pueda alcanzar al mayor número de obreros posible y que por la Comisión de Hacienda se estudien inmediatamente cuantas transferencias puedan hacerse á los Capítulos de obras, con el fin de comprender el mayor número de éstas posibles.

Después de una larga discusión se acordó nombrar una comisión compuesta de los señores Calzadilla, Crosa y Vandewalle, para que con amplias facultades propongan á la Corporación lo que estime conveniente.

Terminado este asunto, los señores concejales trataron de higiene, dirigiendo duras y merecidas censuras alcalde, Sr. Yanes Perdomo.

Secretaría del Excelentísimo Ayuntamiento

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Anuncio

Esta Excmo. Corporación na acordado, en sesión extraordinaria celebrada ayer, realizar la subasta de conducción de aguas á esta Capital, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 784.362'74 pesetas.

Los pliegos de condiciones de la subasta se hallan de manifiesto en esta Secretaría durante los veinte días siguientes al en que este anuncio aparezca inserto en el Boletín Oficial de la provincia, dentro de cuyo plazo podrán presentarse cuantas reclamaciones sean precedentes contra dicha subasta; en la inteligencia de que transcurridos los días antes mencionados, no habrá ya lugar á reclamación y se tendrán por desechadas cuantas en este caso se presenten.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento á lo dispuesto en el art. 29 del Real Decreto é Instrucción de 24 de Enero de 1905, para la contratación de servicios provinciales y municipales.

Santa Cruz de Tenerife 3 de Agosto de 1914.

El Secretario.—Luis Sarmiento y Carta.

NOTICIAS

Advertimos de nuevo á los exploradores que residan en La Laguna, que á las 11 y media del lunes próximo deberán tomar en la plaza de la Antigua de aquella ciudad el coche que los ha de conducir hasta Los Naranjeros.

Si padece usted de almorranas debe tener presente que en la Droguería Espinosa se vende el célebre Ungüento Pazo, para curarlas, á tres pesetas la cajita.

El concejal, nuestro estimado amigo don Jacinto Casariego, ha hecho una proposición al Ayuntamiento relativa á la provisión de títulos del empréstito municipal.

Ceregumil Fernández. — Alimento completo vegetariano, á base de cereales y legumbres. ¡¡¡Mejor que la leche y la carne!!! Especial para niños, enfermos de estómago, ancianos y convalecientes. Depósito: Droguería A. Espinosa.

De Granadilla ha regresado nuestro estimado amigo personal don Emilio Calzadilla.

En esta Capital ha quedado constituida una Agencia de Negocios, á cargo de don A. Roca y Mandillo, siendo el

Ultimas noticias telegráficas

(De nuestra Agencia)

Con un gran retraso que nos causa perjuicios y priva al público de conocer las noticias del conflicto pendiente, estamos recibiendo el servicio cablegráfico que desde la Corte nos envía diariamente el activo Corresponsal de LA OPINION.

Muchos de los despachos que á continuación damos, han llegado á nuestras oficinas con más de 24 horas de retraso, por lo cual han perdido ya, en parte, el interés que encierra las noticias que nos traen.

Como no sabemos á quien achacar la culpa de lo que sucede con tan importante servicio, nos permitimos llamar la atención al Sr. Jefe de Telégrafos por si tiene algún medio de evitar el retraso con que se hace el servicio de telegramas.

Madrid, 4-16'10 (Recibido el 5 á las 10 de la noche).

Declaración oficial

El Gobierno inglés ha declarado oficialmente que se halla dispuesto á apoyar á Francia por el mar y que no consentirá que Alemania viole la neutralidad de Bélgica.

La guerra

Oficialmente, Alemania ha declarado la guerra á Francia.

Pasaportes

El Embajador alemán en París se ha retirado de dicha capital, saliendo para Holanda desde donde intentará entrar en Alemania.

Madrid, 4-18 (Recibido el 5 á las 6 de la tarde).

Ofrecimiento

Los maquinistas y fogoneros de las empresas ferroviarias han ofrecido al Gobierno las horas de descanso para el transporte de las tropas que sea preciso efectuar, si llega el caso.

Consejos

En estos momentos se reúne el Consejo de ministros con la presidencia del Sr. Dato.

Para mañana, y á las primeras horas de la misma, se anuncia la celebración de otro Consejo de ministros.

También por la tarde habrá otro Consejo presidido por el rey D. Alfonso.

Regresan

Ya han anunciado su regreso á Madrid los ministros de Estado y de Marina, Sres. marqués de Lema y Miranda.

Mala situación

El presidente del Consejo, señor Dato, ha dicho á los periodis-

tas que el conflicto se ha agravado notablemente.

Ha confirmado también el señor Dato la noticia de haberse retirado de París el Embajador de Alemania, después de entregar al jefe del Gobierno, Mr. Viviani, la declaración de guerra por parte de Alemania.

Los barcos, no

Un despacho de Londres participa que Inglaterra no consentirá que los alemanes ataquen a las escuadras francesas.

Movilización

El mismo despacho anuncia que el Gobierno inglés ha dado urgentes órdenes para la movilización de las fuerzas de mar y tierra.

Consejo

El Consejo que se está celebrando, se ocupa de la conveniencia de cerrar la Bolsa.

También se ocupa de la exportación de los frutos de Canarias por los vapores beligerantes que se hallan en puertos españoles, á los cuales se permitirá cargarlos.

Madrid, 4-22'30 (Recibido también con retraso).

Tarifas

Los periódicos madrileños La Tribuna y A. B. C. se ocuparon de la rebaja de las tarifas de transportes á Canarias.

Los representantes en Cortes se reunirán mañana para acordar la defensa de los intereses de esas islas.

Autorización

El Consejo de ministros ha acordado autorizar al Banco de España para aumentar la circulación fiduciaria.

También se acordó que la Bolsa no interrumpa las operaciones, contando con que no habrá contrataciones con las plazas extranjeras.

Combate

En esta Corte corre con insistencia el rumor de que en la frontera se está librando un gran combate entre franceses y alemanes.

También se dice que entre los combatientes hay más de 2.000 bajas.

Ministerio

Dicen de París que Mr. Angagner se ha encargado del ministerio de Marina y Mr. Serrant del de Instrucción.

exclusivo objeto de la misma proporcionar facilidades á todas las clases sociales mediante una módica retribución.

Correspondemos á sus ofrecimientos.

Un matamoscas ideal por lo sencillo y práctico, es el que se está usando en forma de platillo.

Mojándolo con agua simplemente, atrae las moscas y pican en él, muriendo sin que se les vea como en los papeles engomados y otros casos semejantes.

Además resultan muy económicos, pues según hemos visto, en la Droguería Espinosa se detallan á diez céntimos.

Por este Juzgado de Instrucción se ha dictado auto de procesamiento contra varios individuos por estafa de fluido á la Compañía Eléctrica de Tenerife.

Se vende ó se alquila una casa céntrica, en la calle de San Francisco, con estantería ó sin ella. Informarán en el núm. 40 de la misma calle.

Anoche se celebró una reunión de todos los presidentes de gremios en el local de la calle de Santa Clara, con el fin de tomar acuerdos relacionados con el encarecimiento de las subsistencias.

En dicha reunión se acordó convocar una asamblea de todos los gremios, que se celebrará hoy para acordar la actitud que los obreros han de seguir en este asunto.

Se habla también de una manifestación pacífica.

Ponemos en conocimiento de los Sres. comerciantes en licores y del público en general, que hallándose registrada en España, desde el año 1893 y renovada la inscripción en Abril, de 1913, con el número 3551, la marca de fábrica de la ginebra «OLD TOM» representada por un GATO SOBRE DE UN BARRIL, á nombre de sus legítimos propietarios los Sres. BOORD & SON, de Londres, son ilegítimas todas las ginebras que se expandan con la misma ó análoga marca y denominación, y sus introductores y expendedores se hallan comprendidos en las sanciones que establece la ley de Propiedad Industrial.

Como quiera que algunos de dichos comerciantes, han sido sorprendidos con ginebras de la referida denominación, pero que son ilegítimas, se les advierte, con el objeto de evitarles los perjuicios que le pudieran pasar, que desde 1.º de Septiembre próximo, la casa antes citada, hará uso de las acciones judiciales que procedan, en defensa de sus intereses y derechos.

Cuatro son los principales abonos potásicos que tienen aplicación en la agricultura: cloruro potásico, Sulfato de Potasa, polisulfato potásico y la Kainita, procedentes de las minas de Stassfurt, (Alemania.)

El vapor inglés «Rotorua», que en tró esta mañana en nuestro puerto, admitió frutos para Londres.

El Sr. Dr. J. Izquierdo, B. de Bueno Aires, dice: «He usado la preparación de Wampole y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.»

Nuestros telegramas

Hasta la hora de cerrar esta edición, no hemos recibido los despachos que, sin ser urgentes, debió depositar anoche en Madrid nuestro activo corresponsal.

Dicemos en las oficinas de Telégrafos que hoy no se ha recibido servicio alguno para la prensa, sino tan sólo ciertos despachos urgentes de carácter internacional.

NOTAS MILITARES

En este Regimiento de Infantería se ha incorporado el segundo teniente don Enrique Guillén López Tello.

En este gobierno militar se interesa la presentación de la vecina de esta Isla, Dolores López para enterarle de asunto que le interesa.

Nuestro puerto

Cada día que pasa se acentúa la crisis del puerto de esta Capital. Ayer no entró ningún vapor de altura; solamente llegaron á este puerto los vapores españoles «Tenerife» y «Lanzarote», procedentes de Valverde y San Juan, respectivamente. Continúan fondeados, esperando nuevas órdenes, los vapores alemanes «Cap Ortegall», «Kur Woermann» y «Telde» y el francés «Formosa» que, á pesar de los rumores propalados, aún no ha salido de este puerto.

Ecós de Sociedad

En esta Capital se encuentra lijera-mente enferma, la bella Srta. María Machado, hija de nuestro estimado amigo personal, D. Domingo Machado.

Ha regresado de la Península el Inspector de esta Junta local de emigración, D. José Estela

El día 8 se embarcará para la Península, acompañado de su señorita hija, el ex-gobernador Civil de esta provincia, Excmo. Sr. Conde de Casa-Segovia.

Notas marítimas

De Axín y escalas llegó el vapor inglés «Abonema». Salió para Liverpool con carga general y un pasajero de tránsito.

—Procedente de Rosario y escalas llegó el vapor francés «Champlain».

—Para Londres salió el vapor inglés «Rotoua».

—De Hamburgo y escalas llegó el vapor alemán «Irma Woerman».

—Del Puerto de la Cruz entró el vapor «Machrie» con frutos para esta plaza.

DEL CABILDO

Para asuntos de importancia para la Isla, entre ellos del conflicto que amenaza á nuestro pueblo, se reunirá esta tarde, á las tres, la Comisión Permanente de este Cabildo Insular.

Con el fin de resolver varios asuntos de orden económico hoy á la una de la tarde se habrá reunido la Comisión Especial de Hacienda de este Cabildo Insular.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Mutaginas

para mostos, para mejoramiento de los vinos, para conservación de los mismos, para hacer vinos dulces, para vinos picados, etc. etc. DEPÓSITO: Calle del Clavel, núm. 3. Emilio Miranda. — Santa Cruz de Tenerife.

SE DESEA un operario que sepa trabajar en mosaicos. En la imprenta de este diario darán razón.

Interesa á todos

No hay nada imposible cuando hay voluntad. Máquinas de escribir y de coser, gramófonos y cajas registradoras, cajas de música y aparatos eléctricos, relojes de todas clases, aparatos científicos y de óptica, aparatos de telégrafos.

Herramientas y aparatos de cirugía y de física, armas de todos sistemas, se doran y platan toda clase de objetos de metal y se hacen sellos de cauchou, y en fin, todas cuantas clases de objetos, mecanismos y aparatos sean de la índole que fuesen, y que estén inútiles, todo tiene composición con llevarlo inmediatamente al Mecánico Enciclopédico **Luis de Puga Martiñez**, Alfonso XIII, 51.—Teléfono 310.

Hotel Orotava

participa á su distinguida clientela que, desde el día 4 de Junio, tiene abierto un bien montado Bar, expendiéndose en él riquísimos mantecados.

Academia Técnica

Preparatoria para Carreras Militares Y LA ARMADA. Dirigida por el Capitán de Ingenieros **D. José Vallespín** con la ayuda del profesorado complementario conveniente.

Esta Academia de tres alumnos presentados para ingreso en la convocatoria actual, ha obtenido los siguientes resultados:

Alumno D. José M.ª Martínez, ingresado en Ingenieros.

Alumno D. Francisco Sánchez, ingresado en Infantería.

La apertura del nuevo curso, tendrá lugar en la primera quincena del mes de Octubre.—Se admiten internos.

Para más informes dirigirse á su Director, calle de Imeldo Seris, núm. 94.

SE ARRIENDA

una finca con casa y dos horas de agua en Güimar, calle de Santo Domingo.

Informará en dicha villa D. Antonio Rodríguez González y en esta Capital San Francisco de Paula número 4.

AVISO

Se arrienda una finca en esta Capital, propia para plantíos de tomates. Para informes, diríjanse á los señores Fyffes Limited, calle de la Marina, número 1.

Expedientes

de las Agencias Ejecutivas y Recaudaciones contra los Ayuntamientos deudores á la Hacienda por el Impuesto de Consumos, se venden en esta imprenta.

Academia Preparatoria para Carreras Especiales

Inscrita en el Instituto General y Técnico de Canarias. Fundada por **D. Juan Gaviño**, en 1899.

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos, Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

Colegio de 1.ª enseñanza (anexo á la misma)

Preparación para ingreso según los diferentes programas. **CLASES NOCTURNAS**

Primera enseñanza, Aritmética Mercantil y Partida doble. **CLASES DE ADORNO**

Francés, Inglés, Música y Dibujo. Director, **RAFAEL GAVIÑO**.



La máquina de escribir SMITH PREMIER 10, visible

es la última maravilla de la mecánica. Única de teclado completo y escritura visible. Friciones de bolas de acero «Grand Prix» de las Exposiciones de París y Bruselas. Se deja á prueba. Ventas al contado y á plazos. Depósito general en Santa Cruz de Tenerife; **Gonzalo Cáceres Sánchez**, calle de San Francisco números 47 y 49.

GLAXO

El mejor y más eficaz alimento para los niños. Representante para las Islas Canarias

G. MELÉNDEZ.—Droguería Triana, 70 y 72.—LAS PALMAS

En Santa Cruz de Tenerife, dirigirse á **M. Rodríguez y Gutiérrez**.—Alfonso XIII, núm. 9.

Sociedad Pamificadora LA OPORTUNIDAD

En liquidación. La junta liquidadora de esta Sociedad anuncia la venta del edificio, maquinaria, enseres, efectos y créditos que la misma posee y le corresponden, cuyo detalle se halla de manifiesto en el local social, sito en el expresado edificio calle de Puerta Canseco, antes Consolación, N.º 33.

Las personas que deseen presentar proposiciones para la compra en conjunto de todos los expresados bienes, pueden adquirir cuantos informes requieran en la misma Sociedad.

Las proposiciones se harán por escrito dirigidas al Presidente de la junta don Rodrigo de la Puerta y Vila, calle de Méndez Nuñez número 32 y se admitirán hasta el día 20 de Agosto próximo.

SOCIETE GENERALE DE Transports Maritimes á Vapeur

El magnífico vapor francés **AQUITAINE**

de 5500 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 13 de Agosto con destino á **MARSELLA** directamente

con hueco disponible para 1000 toneladas en los tweendecks (entrepuentes). Agentes, **The Tenerife Coaling Company Limited**, Alfonso XIII, 84.

LA VELOCE

Societa di Navigazione á Vapore. El magnífico vapor correo italiano **TOSCANA**

de 6 000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 12 de Agosto de 1914, con destino á Barbados, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Columbia (Sabaniilla), Pto. Limón, Colón y Cartagena, con hueco disponible para pasaje y carga.

Agente, **C DIAZ BOTAS**, casa de Elder Dempster & Co., Alfonso XIII 84.

African Steamship Co. MEMNON

El vapor correo inglés. de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 11 de Agosto, con destino á **LIVERPOOL**

con hueco disponible para 1000 toneladas en los entrepuentes y 8000 huacales sobre cubierta. NOTA.—No garantizamos que este vapor salga de este puerto sin gran demora.

Agentes, **Elder Dempster (Teneriffe) Limited**, Alfonso XIII, 84.

FÁBRICA DE GAS

Venta de coke. Se lleva á domicilio á Ptas. 2'50 el quintal 46 kg. Encargos se reciben Alfonso XIII, 51 y en la misma Fábrica.

—¿Y cree usted realmente que hay algo de bueno en cada persona?—preguntó.

—Algo no meramente bueno, sino noble. Mi secreta convicción es que en cada alma hay un germen de algo noble, aunque las circunstancias lo ahoguen. Cuando sea usted más vieja y conozca más el mundo, verá que tengo razón.

—¡Le creo á usted!—exclamó Paulina vivamente.— ¡Siempre creo lo que usted me dice!

Y su rostro enrojeció por el calor de estas palabras. —Tiene usted razón,—dijo.—Tengo faltas por un millón, pero mi afán de sinceridad no es menor que ellas.

Así, poco á poco, el amor redimía á Paulina, corregía sus faltas, é implantaba buenas cualidades en su lugar.

Aquel hermoso idilio de amor no permaneció secreto mucho tiempo; quizás los más interesados en el asunto fueron los últimos en saberlo. Miss Hastings, sin embargo, había seguido sus progresos, dando gracias al cielo porque su profecía acerca de su amada pupila se iba cumpliendo. Ultimamente lo observó lady Saint Lawrence, y aun cuando le tiraba mucho la gran dote de Liliána Davenant, reconocía que Paulina Darrell era la más hermosa y la más noble de las mujeres, la más cumplida joven que había conocido. Poseía una modesta fortuna, verdaderamente, pero, después de todo, el dinero casi podía olvidarse.

—Y si Vane se ha enamorado de ella,—dijo por último milady, convencida,—no seré yo quien inter venga para quitárselo de la cabeza.

Sir Vane y Paulina estaban siempre juntos; pero esto

—Solo el amor podrá redimirla.

Esta es la frase que meses antes pronunciara miss Hastings hablando de Paulina, cuando vió su gran naturaleza desequilibrada por el rencor y obscurecida por implacable deseo de venganza. Ahora iba á ver el cumplimiento de su profecía.

Con una naturaleza parecida á la de Paulina, el amor no era una pasión ordinaria; toda la novela, la fiebre, la poesía de su corazón y de su alma se despertaron. El amor influyó hasta su exterior, transformándola y transfigurándola. Paulina no era de las que quieren amar moderadamente, y si una atracción no era satisfactoria buscaba refugio en otra.

Si únicamente sir Vane hubiese sido un hombre hermoso, Paulina no se hubiese prendado de él; pero el alma y la inteligencia del joven se habían apoderado de ella. Era un noble mancebo, culto, generoso, puro, dotado de una magnífica inteligencia, cultivada hasta la más alta perfección. La innata nobleza de su carácter había influido en ella. Reconocía su superioridad; inclinaba su corazón y su alma ante él, orgullosa de las cadenas que se había ceñido.

¡Cuán pequeño é insignificante le parecía ahora todo!

